

# BALANCE DEL EJERCICIO 2023

**Javier Hernani**  
**Consejero delegado**

**20 de diciembre de 2023**



Buenas tardes:

Es un verdadero placer reunirnos de nuevo para celebrar este tradicional cóctel de Navidad con vosotros. Después de lo que nos tocó vivir durante la pandemia, estas ocasiones, en las que podemos hablar y compartir ideas en la distancia corta se aprecian aún más, si cabe. Con este cóctel ponemos el broche a un ejercicio de sequía en salidas a Bolsa, no en las pequeñas empresas en BME Growth, pero muy rentable para las compañías y para los inversores en términos de cotización y dividendos.

Pese a este buen rendimiento, que sitúa al IBEX 35® en máximos desde la crisis del Covid-19, como acaba de señalar Jos, el ejercicio ha sido de todo menos tranquilo. Hemos visto el recrudecimiento del conflicto bélico en Ucrania y Oriente Medio, vivido un terremoto en Turquía, ganado el mundial femenino de fútbol, asistido a cambios de Gobierno en Brasil o Argentina. Los bancos centrales endurecieron sus políticas monetarias y algunas compañías, como Telefónica, registraron movimientos en su capital. En clave de política nacional hemos tenido elecciones y una negociación para asegurar la legislatura que ha generado muchos titulares en vuestros periódicos, radios y revistas. También ha sido, según los expertos, el año más cálido desde que se tienen registros, así que el cambio climático y la sostenibilidad han sido también grandes temas de conversación en los últimos meses.

Como decíamos: un año vibrante y cargado de desafíos con los que lidiar que, desde la perspectiva de los mercados de valores, podría resumirse en el siguiente decálogo:

1. El titular indiscutible es que **el IBEX 35® cierra el año por encima de los 10.000 puntos**, lo que supone rebasar los niveles pre-Covid, **con una rentabilidad del 22%**, en un entorno de tipos altos que favorecen a uno de los sectores con más peso en el índice: la banca.
2. Esta subida consolida a **SIX**, grupo al que pertenece BME desde 2020, **entre los 10 mayores operadores de mercado del mundo**, con una

**capitalización bursátil en España de 1,18 billones de euros y de 1,65 billones en Suiza.**

3. Otro año más, la Bolsa española destaca por su elevada **retribución al accionista**, que ha **crecido en el año un 19%, al superar los 27.400 millones de euros hasta noviembre**. Posiblemente las cifras finales del año aumentarán este apartado. De nuevo a la **rentabilidad por dividendo histórica por encima del 4%**.
4. En línea con las recomendaciones de la *Capital Market Union*, BME ha seguido apostando por facilitar la financiación a empresas pequeñas y medianas. Y en este aspecto me gustaría subrayar las **10 incorporaciones registradas en BME Growth**, así como los **7.000 millones de euros que se han canalizado a las empresas desde su creación** en 2006. También quiero destacar el lanzamiento de **BME Scaleup**, el mercado para las start-ups.
5. En cuanto a los mercados de Renta Fija, 2023 ha sido un **ejercicio de transición**, en el que los tipos de interés parecen haber tocado techo y se ha estrenado una **nueva Ley de los Mercados de Valores** norma que hace más atractiva al mercado español. A cierre de año, **las emisiones de deuda pública y privada superan los 400.000 millones de euros**.
6. Además, hemos celebrado el **décimo cumpleaños del MARF**. Desde su lanzamiento, el mercado ha alcanzado los **147 emisores y generado financiación por más de 70.000 millones de euros**. Su capacidad de financiación, medida en términos de saldo vivo roza los 9.000 millones.
7. Otro de los grandes titulares del año ha sido el de la sostenibilidad, uno de los pilares de nuestra estrategia como infraestructura de mercado y como compañía. Con el fin de promover la sostenibilidad entre los emisores, **lanzamos en octubre el IBEX® ESG** compuesto por las compañías con mejor desempeño en sostenibilidad. También destacaría el volumen de 14.000 millones nuevos registrados en deuda verde, social

o sostenible a lo largo del año en los mercados de renta fija de BME. Son ya **95 las emisiones en BME con etiqueta ESG**, frente a las 85 del año pasado.

8. En el **mercado de Derivados** hemos visto un **aumento del 1% la contratación**. Destacaría también las **nuevas funcionalidades** que se han implementado para hacer más atractiva la inversión de los minoristas en estos instrumentos financieros.
9. **BME Clearing**, por otra parte, añadió un **nuevo segmento de compensación de Futuros sobre Activos Digitales**.
10. Finalmente, respecto a la actividad de **Iberclear**, destacaría la **incorporación del mercado belga al servicio de liquidación transfronteriza**, así como un **aumento del 6,8% en los saldos registrados en Deuda Pública**.

Os animo a que descarguéis el Informe de Mercado, que profundiza en cada uno de estos puntos del decálogo y que ya está publicado en nuestra web. Este Informe es una gran referencia para conocer lo ocurrido en el año, en BME nos sentimos muy orgullosos de ello. Estoy seguro de que os ayudará en vuestros artículos y reportajes sobre el balance del año.

Como avanzaba al comienzo de mi intervención, 2023 no ha sido un año precisamente aburrido. Pero el contexto no ha remado a favor de las incorporaciones de nuevas compañías a Bolsa, más allá de las 10 que se han sumado a BME Growth. Esta situación no es algo que le suceda solo a España: se da a nivel global.

Sin embargo, en nuestro país, se agrava con una fiscalidad no siempre favorable a los mercados. Es preciso que todos los intervinientes (legisladores, reguladores, emisores, inversores, asesores) promuevan un marco que proteja e impulse a las Bolsas. La contribución de los mercados de valores al crecimiento

y modernización de los países es determinante, pues permiten financiar desafíos tan relevantes y exigentes como la transición a una economía sostenible, el envejecimiento de la población o la revolución digital, tanto en el sector privado como en el público.

Confiamos en que la nueva batería de regulación que ya ha llegado o está por venir, como la citada Ley de los Mercados de Valores o la *Listing Act*, entre otras, den el impulso final a las deseadas OPVs ya que la revalorización del mercado y el entorno de tipos de interés hacen ahora más atractivo al mercado respecto de otros productos competidores alternativos, como el capital riesgo o el venture capital.

Espero que próximamente podamos saludarnos de nuevo en este parque durante el Toque de Campana de alguna de esa larga lista de compañías que ya han trasladado su interés por salir a cotizar. Sería una excelente noticia para vosotros, para las empresas y para el mercado. Es decir: para todos.

Para concluir, y como ha mencionado anteriormente Jos, reitero mi agradecimiento a todos los que os habéis acercado hoy, así como a los medios a los que representáis. Vuestra labor es imprescindible para el fomento y difusión de la educación financiera y, por tanto, para el buen funcionamiento de los mercados. Como bien sabéis, en BME valoramos mucho la sagacidad y rigor con la que siempre trabajáis, que nos ofrece análisis y contexto a la comunidad financiera. Pero hoy también quiero hacer un reconocimiento especial a vuestra labor hacia los ciudadanos que no son expertos y cuyo conocimiento financiero está, en buena medida, en vuestras manos.

En nombre de BME, de SIX y en el mío propio, gracias por vuestra vocación, por la pasión con la que trabajáis y seguís día a día los temas de mercado, y por vuestra incesante cobertura de los temas que nos ocupan en la Bolsa.

Que 2024 llegue cargado de salud y buenas noticias para todos vosotros y vuestros seres queridos. Muchas gracias.